

---

## **DECLARACIÓN ESPECIAL 20: SOBRE TRANSPARENCIA Y FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL PARA LA LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN EN GUATEMALA**

Nosotros, los Jefes de Estado y de Gobierno de América Latina y el Caribe, reunidos en Punta Cana, República Dominicana, en ocasión de la V Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), el 25 de enero de 2017;

Reconocemos la necesidad de fortalecer sociedades pacíficas, justas e inclusivas que garanticen igualdad de acceso a la justicia y se basen en el respeto de los derechos humanos, en un entorno de estado de derecho efectivo y una buena gobernanza a todos los niveles, así como en instituciones sólidas, transparentes y eficaces que rindan cuentas, en concordancia con la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. (Declaración Especial 11 (IV Cumbre CELAC): sobre Transparencia y Lucha contra la Corrupción).

Reconocemos los esfuerzos realizados por el Gobierno de la República de Guatemala en su lucha contra la corrupción, y encomiamos su postura clara y firme de no interferir en los procesos judiciales, respetando la justicia, el trabajo de la Fiscalía General y del Ministerio Público, de la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala (CICIG), así como la imparcialidad de los jueces y la institucionalidad del país, el sistema de justicia y la consolidación de la democracia en Guatemala.

Exhortamos al Gobierno de Guatemala a que continúen sus esfuerzos por fortalecer las instituciones que fundamentan el Estado de Derecho y la defensa de los derechos humanos y a redoblarlos, y le felicita por su compromiso de combatir la impunidad.

Punta Cana, República Dominicana, 25 de enero de 2017